

Doch der Umstand, daß die siegreichen Truppen mit den Besiegten auf baldiges Auswegen dieser Scharte anstießen und tranken, hob bald die Freude wieder auf den alten Höhepunkt, und auch unsere Freunde gewannen wieder an Hoffnung. —

## 6.

In nicht gar langer Zeit erreichten unsre Freunde endlich die Heimath. Schon in Birkenfelde waren sie mit dem entsetzlichen Unglück, das Lindenruh betroffen, bekannt geworden, und so niederschlagend das auch für sie war, so erhoben sie sich doch eher, als man hätte denken sollen, denn das, was ihnen die Panduren geraubt hatten, ließ sich, wenn auch in langer Zeit und unter unsäglichen Mühseligkeiten, wieder erwerben, aber der König hatte ihnen das Theuerste, was sie besaßen und verloren hatten — ihre Kinder — wiedergeschenkt. Sie hörten daher bei ihrer Ankunft auch kaum auf die Klagen der Ihrigen, sie sprachen nur von der Gnade und Güte des Königs, wie er huldvoll ihre Bitte angehört und freudig ihr Anerbieten angenommen habe; sie redeten nur von dem Jubel, den die Roßbacher Schlacht überall verursacht, wie die Soldaten vor Begierde brennen, bald die Destreicher so zu schlagen, wie sie die Franzosen geschlagen, ja der alte Lebrecht war ganz närrisch und sang mit seinem vollen Baß: